

Más de 18 psicólogos compiten por cada plaza PIR

El pasado 25 de enero de 2009, según datos del **Ministerio de Sanidad y Consumo** (MSC), 22.317 titulados universitarios se presentaron a las pruebas selectivas de formación sanitaria especializada para optar a una de las 7.866 plazas ofertadas, que se celebraron de forma simultánea en toda España.

Del total de solicitantes, **2.213** de los aspirantes eran psicólogos que optaban a una de las **126 plazas de Psicólogo Interno Residente (PIR)** ofertadas. Tal y como destaca el MSC, respecto al pasado año, en 2009 el número de plazas ofertadas ha aumentado un 17,7%, pues se han elevado de 107 a 126. Sin embargo, este aumento del número de plazas, supone un **mínimo incremento del ratio de candidatos por el número de vacantes ofertadas para pires**, puesto que mientras en 2008 dicha relación era de 18,25, en 2009, el ratio es de **18,35** por plaza ofertada.

Como ocurría en convocatorias pasadas, la ratio de candidatos por plaza ofertada para los psicólogos sigue siendo la más elevada, en comparación con el resto de especialidades sanitarias (*ver*

Tabla 1). Este número sigue siendo insuficiente para atender la demanda existente, puesto que el número de psicólogos en las unidades de salud mental de nuestro sistema sanitario es bastante reducido, y prácticamente inexistente en la Atención Primaria.

Si se realiza un análisis cronológico de la ratio existente del número de candidatos por plaza (*ver Tabla 2*), se puede observar una tendencia decreciente desde 1995. No obstante, aunque dicha tendencia es relevante, queda muy lejos de otras especialidades, especialmente llamativo es el contraste con los médicos, puesto que este año la ratio de candidato por plaza ha sido prácticamente de 1 a 1.

Un año más, según el MSC, la oferta de plazas se ha realizado en función de los planes presentados por cada Comunidad Autónoma, quienes solicitaban el número de plazas para cada especialidad sanitaria que estimaban necesario en función de la distribución territorial de las mismas. En la *Tabla 3*, puede ob-

servarse el contraste entre la distribución del número de plazas ofertadas para Psicología Clínica y para Psiquiatría por comunidad autónoma.

El Consejo General de Colegios Oficiales de Psicólogos (COP) viene denunciando la necesidad de un mayor número de psicólogos en la sanidad pública, puesto que considera que el número de plazas ofertado para psicólogos en los servicios de salud mental es insuficiente para atender las demandas. Situación que se agrava aún más si se tiene en cuenta que entre el 30% y el 60% de los pacientes que acuden a Atención Primaria lo hacen por problemas psicológicos, donde la figura de los profesionales de la Psicología es prácticamente inexistente.

	Nº de Solicitantes	Plazas Ofertadas	Ratio Solicitantes/Plazas
Psicología	2.313	126	18,35
Biología	373	42	8,88
Enfermería	7.039	563	12,50
Radiofísica	257	33	7,78
Química	165	24	6,88
Farmacia	968	281	3,44
Medicina	11.202	6.797	1,65
Total	22.317	7.866	2,84

Año	Plazas	Solicitantes	Solicitantes por plaza
1994	52	3.500	67,3
1995	56	1.630	29,1
1996	56	1.650	29,5
1997	64	1.300	20,3
1998	61	1.250	20,5
1999	60	1.800	30,0
2000	67	1.600	23,9
2001	71	1.500	21,1
2002	70	1.327	19,0
2003	74	1.654	22,4
2004	74	1.663	22,5
2005	81	2.098	25,9
2006	89	2.040	22,9
2007	98	2.077	21,2
2008	107	1.953	18,25
2009	126	2.313	18,35

Comunidad Autónoma	Plazas ofertadas para Psicología Clínica	Plazas ofertadas Psiquiatría
Andalucía	18	35
Aragón	5	9
Canarias	4	8
Cantabria	1	3
Castilla la Mancha	6	7
Cataluña	21	44
Extremadura	2	1
Galicia	7	13
Murcia	4	7
La Rioja	0	1
Illes Balears	2	6
País Vasco	5	11
Asturias	3	4
Castilla y León	6	15
Madrid	22	44
Navarra	3	3
Comunidad Valenciana	12	19
Ceuta	0	0
Melilla	0	0
Sector Público	121	230
Sector Privado	5	7
Total	126	237